

Aubervilliers. Des milliers de chats menacés de mourir de faim : une pétition pour les sauver

Au 1er novembre 2019, la pétition lancée pour contraindre la municipalité d'Aubervilliers à agir a recueilli plus de 24 000 signatures. La municipalité s'indigne...

Publié le 1 Nov 19 à 9:02



Des bénévoles nourrissent les animaux qui se réfugient dans les terrains vagues. (©DR)

« **La misère des chats errants à Aubervilliers** », c'est le titre de la pétition lancée par Dominique Mainiaux, amie des animaux depuis toujours et particulièrement des chats. Le phénomène de ces animaux qui vivent à l'**état sauvage** dans les terrains vagues de la ville est manifeste dans tout le département de **Seine-Saint-Denis**.

Mais ici, à Aubervilliers c'est de plus en plus grave, explique la créatrice d'une association qui entend leurs venir en aide.

Détresse animale

Dans l'objectif de pousser la **municipalité d'Aubervilliers** à agir, Dominique Mainiaux, qui fut bénévole à la **SPA** durant de longues années, a d'abord écrit à la mairie, puis lancé une pétition sur la plate-forme [Mes Opinions.com](https://www.mesopinions.com). Au 1^{er} novembre 2019, plus de 24 000 personnes ont signé un texte appelant les élus à réagir.

Les signataires de cette pétition qui s'adresse directement à **Mériem Berkaoui, maire d'Aubervilliers**, se disent « consternés par la grande misère des chats errants et par l'inertie de « votre » municipalité face à cette grande détresse animale ».

Notre Association réitère aujourd'hui la même requête, à savoir la signature d'une convention de partenariat associatif prévoyant la mise à disposition d'un local et le versement d'une subvention annuelle nous permettant de financer les soins et la stérilisation des chats.

Certains animaux sont porteurs de virus et de maladies

Selon Dominique Mainiaux, la présence de plusieurs milliers d'animaux errants, au-delà de la question de souffrance animale, pose un vrai problème de santé. « Car certains animaux sont porteurs de virus et de maladies contagieuses... La multiplication de ces pauvres bêtes cause de vraies nuisances pour la population... »

« Les autorités locales ne peuvent pas prendre les choses à la légère » estime-t-elle. Son association se dit toute disposée à s'occuper des chats, à la condition de disposer d'un local et d'une subvention qui lui permettrait de financer les soins et l'entretien qui s'imposent.

Des appels et courriers indignés de toute la France

Aujourd'hui, des « nourricières » bénévoles puisent dans leurs deniers pour aller nourrir les animaux. « Il faut agir, et vite », insiste Dominique Mainiaux, « car la population de chats ne cesse de grossir. Il y a des femelles en gestation à tous les coins de rues. Les animaux se sont installés dans les décharges, et les terrains vagues qui ne manquent pas à Aubervilliers... », tacle l'instigatrice d'un appel dont le retentissement a très vite dépassé les frontières de la ville et du département. La mairie reçoit ainsi des dizaines d'appels téléphoniques et courriers indignés tous les jours.

La municipalité dénonce des exagérations et de fausses informations

Dans un communiqué publié mercredi 30 octobre 2019, la municipalité d'Aubervilliers dénonce « une exagération de la situation » et déplore que l'association « véhicule à travers les réseaux sociaux de fausses informations... » Meriem Berkaoui rappelle son attachement à la défense de la cause animale mais souligne que dans un contexte financier difficile, n'a ni la responsabilité, ni les moyens d'assumer la prise en charge et le suivi d'animaux errants ».

Chats errants : la Municipalité en attente de la signature d'une convention avec la SPA



Depuis plusieurs semaines, les services municipaux reçoivent de nombreux appels téléphoniques et de courriers émanant de la France entière.

En cause, une pétition sur les chats errants à Aubervilliers.

Si cette dernière peut servir à attirer l'attention sur les conditions de vie difficile de ces chats errants, et pour lesquels nous sommes majoritairement sensibles, la

Municipalité déplore cependant qu'elle véhicule, à travers les réseaux sociaux, de fausses informations.

Elle regrette l'exagération de la situation laissant penser qu'à chaque coin de rue, sur chaque trottoir, des chats meurent en raison du manque d'actions de la ville.

Elle tient à rappeler que, dans un contexte financier difficile, la collectivité n'a ni la responsabilité ni les moyens d'assumer la prise en charge et le suivi des animaux errants alors même que la Société Protectrice des Animaux (SPA) ne parvient pas à faire face à ce phénomène que rencontrent toutes les villes de France.

Pour autant, soucieuse d'agir, la Municipalité avait engagé, en 2018, un partenariat avec une association de la ville et la SPA afin de réaliser des interventions de stérilisation des chats errants.

Ces initiatives sont aujourd'hui en attente du retour de la SPA afin de les renouveler.

Enfin, attachée au bien-être des animaux et condamnant toutes les formes de maltraitance à leur égard, la maire Mériem Derkaoui avait pris, en 2018, un arrêté afin d'interdire les cirques illégaux qui les exploitent dans des conditions déplorables.

La Municipalité